

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour la semaine du 02 au 08 août 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

La RBA maintient le taux directeur à 4,35%

Le 6 août, le Conseil d'administration de la Banque de réserve australienne (RBA) a décidé de maintenir le taux d'intérêt directeur à 4,35%, en place depuis novembre 2023. L'inflation reste supérieure à la cible fixée par la RBA (entre 2 et 3%), atteignant 3,9% au cours de l'année terminée en juin. Les prévisions prévoient un retour de l'inflation dans la fourchette cible à la fin de 2025 et près du point médian en 2026. Il s'agit d'un retour à l'objectif légèrement plus lent que prévu en mai, car l'écart entre l'offre et la demande dans l'économie est plus important qu'on ne le pensait auparavant. [RBA](#)

Le Trésorier, Jim Chalmers, en désaccord avec la RBA sur les perspectives économiques pour l'Australie

La gouverneure de la RBA, Michele Bullock, a déclaré mardi que le conseil envisageait sérieusement, lors de la prochaine réunion de mi-septembre, de relever le taux directeur de 4,35% à 4,6% en raison des inquiétudes persistantes concernant « le degré de demande excédentaire dans l'économie ». Mais le Dr Chalmers n'était pas d'accord avec l'évaluation de l'état de l'économie par la RBA : « je pense qu'il est difficile de soutenir un argument selon lequel l'économie tourne trop fort, ou que les gens ont trop d'argent de côté », déclare-t-il. Il conteste également l'idée que les dépenses publiques alimentent l'inflation, alors que

l'économiste en chef de la RBA, Sarah Hunter, a déclaré que les subventions des États et du gouvernement fédéral (le chèque énergétique pour les ménages) n'aidaient pas la banque centrale à maîtriser l'inflation. [AFR](#)

Le marché boursier australien a perdu plus de 100 Mds AUD, sa plus forte chute depuis le confinement de 2020

Les actions australiennes ont clôturé en baisse de 3,7% lundi, effaçant plus de 100 Mds AUD du marché boursier. Les craintes que l'économie américaine ne se dirige vers la récession suscitent la nervosité sur les marchés mondiaux. Deux rapports distincts sur le marché du travail américain ont confirmé que beaucoup plus d'Américains étaient sans emploi que les mois précédents, et, ajoutant au pessimisme économique, un troisième rapport a montré que le secteur manufacturier américain était en contraction. Après que l'Australian Securities Exchange (ASX) ait subi une grande pression lundi 5 août et s'effondre, les inquiétudes s'étendent maintenant aux marchés asiatiques. [ABC](#)

Les compagnies Qantas et Virgin accusées de « thésaurisation de créneaux », pourraient perdre des droits de gestion des vols de l'aéroport de Sydney

Les vols disponibles à l'aéroport de Sydney pourraient faire l'objet d'un remaniement, le gouvernement cherchant une nouvelle gestion de l'attribution des créneaux. Qantas et Virgin avaient été accusées d'accumuler des créneaux horaires à Sydney, d'exclure la concurrence et d'entraîner davantage d'annulations. La ministre des Transports, Catherine King, a lancé un appel d'offres pour ce poste de gestion des créneaux horaires dans le cadre d'un effort visant à rendre ce système plus transparent. [ABC](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Le taux de chômage grimpe à 4,6%

Le chômage a légèrement augmenté tandis que la croissance des salaires semble ralentir dans le secteur privé, bien que la croissance des salaires dans le secteur public reste forte. Les données de Stats NZ ont montré que le taux de chômage annuel a atteint 4,6% au cours du trimestre clos en juin, contre 4,4% révisé au trimestre précédent. « Les récentes hausses du chômage s'alignent sur d'autres indicateurs économiques, notamment l'augmentation du nombre de bénéficiaires de prestations, la diminution du nombre de postes vacants et la baisse du PIB (produit intérieur brut) par habitant. » a déclaré Deb Brunning, responsable du marché du travail chez Stats NZ. [RNZ](#), [Stats NZ](#)

Les grandes banques baissent à nouveau les taux des prêts immobiliers

Trois des plus grandes banques du pays ont de nouveau réduit les taux des crédits immobiliers avant la réunion de la Banque de réserve (RBNZ) la semaine prochaine, en prévision de l'assouplissement de la politique monétaire. La RBNZ se réunira le mercredi 14 août et publiera la déclaration de politique monétaire dans l'après-midi. Le taux d'escompte officiel est resté stable à 5,5 % depuis mai 2023, mais les banques prévoient des baisses cette année, potentiellement en octobre et novembre. [RNZ](#)

Oji Fibre affirme que l'usine de Penrose pourrait fermer en raison des prix de l'électricité

Oji Fibre Solutions a déclaré que son usine de recyclage de papier de Penrose, qui emploie 75 personnes, pourrait devoir fermer en raison des coûts élevés de l'énergie. Cette nouvelle fait suite à la décision de Winstone Pulp International de suspendre les travaux pendant 14 jours sur ses deux sites opérationnels du centre de l'île du Nord en raison des prix élevés de l'électricité, dus principalement au faible niveau d'approvisionnement disponible. Les représentants syndicaux appellent le gouvernement à intervenir de toute urgence et à sauver l'usine en réduisant les coûts énergétiques de gros « de toutes les manières possibles ». [NZ Herald](#)

PACIFIQUE

Pourquoi les banques australiennes se retirent-elles du Pacifique ?

L'Australie redoute le retrait progressif des banques occidentales de la région. Non seulement ces banques ferment leurs agences sur place, mais leurs retraits menacent l'architecture financière du Pacifique. Depuis 2011, 60% des relations de correspondant bancaire ont été rompues. Celles-ci permettent aux banques non implantées dans le Pacifique d'y rester actives via un intermédiaire local. Cela signifie un accès restreint aux services financiers, ainsi qu'un coût des remittances plus élevé, celles-ci reposant sur ces relations. Ceci est dû à une faible attractivité, effet conjugué d'une population faible et de réglementations complexes et propres à chaque pays. Une autre cause est le renforcement des sanctions sur le financement du terrorisme et le blanchiment d'argent, les branches Pacifique des banques occidentales les exposant à des sanctions alors que les risques y sont plus élevés et les moyens de lutte plus limités. Les gouvernements du Pacifique envisagent de se tourner vers la Chine pour se substituer aux banques occidentales. L'Australie, méfiante, a accueilli le Pacific Banking Forum en juillet, y annonçant 6,3M AUD pour soutenir les régulateurs du Pacifique, et la Banque Mondiale devrait bientôt approuver 77M USD de fonds d'urgence pour les pays n'ayant plus accès aux devises étrangères. ABC

La Commonwealth Bank of Australia se voit confier le secteur bancaire de Nauru et le blocage de Pékin dans le Pacifique

Le gouvernement australien est en négociation avec la banque de Nauru pour qu'elle s'implante dans le pays. Auparavant, la régulation laxiste du pays en faisait un marché attractif pour les banques offshore, mais des mesures réglementaires dans les années 2000 ont mené à l'annulation de nombreuses licences. Bendigo, seule banque du pays, a annoncé l'année dernière son intention de se retirer d'ici juin 2025. Nauru a entretemps signé avec la Bank of China un Memorandum of Understanding pour la reprise de ces activités, poussant le gouvernement australien à trouver un successeur à Bendigo, comme il l'avait fait dans le secteur des télécommunications. AFR

Le gouvernement de la Papouasie-Nouvelle-Guinée est sur le point de finaliser le contrat relatif au projet de mine d'or de Wafi-Golpu

Le projet, en négociation depuis 2019, devrait être conclu d'ici deux ans. Malgré un retard dû à une restructuration de l'exploitant Newmont Mining, les revenus de ce projet estimé à 28 Mds USD devrait dynamiser la province de Morobe et le pays dans son ensemble. Le Premier Ministre Marape s'est assuré qu'une part substantielle du bénéfice reviendrait au gouvernement, via une participation de 30%, et de 51% dans l'autre mine d'or de Porgera. Le gouvernement attend 15 Mds USD de bénéfices, malgré les alertes d'associations sur les risques environnementaux du projet, en particulier par le rejet de résidus dans le golfe de Huon. RNZ

Un projet de développement japonais vise à développer l'industrie des orchidées aux Samoa

Après avoir démontré sa faisabilité et son utilité vis-à-vis des Objectifs de Développement Durable, l'entreprise japonaise Akabira Orchid va monter une nouvelle industrie de culture des orchidées dans le pays avec le soutien de la JICA. Celle-ci reposera sur des nouvelles techniques de culture, sur lesquelles l'entreprise travaille depuis 2015 avec la Samoa Trust Estates Corporation et la Scientific Research Organisation of Samoa. Cette technique devrait permettre de créer un secteur compétitif en qualité et en prix, tourné vers l'exportation, en particulier vers le Japon. Samoa Observer

- Focus sectoriels -

Actualités énergies et développement durable

L'annulation du projet de ferries pour Wellington (iReX) pourrait coûter près de 500 M NZD au gouvernement néo-zélandais

Le nouveau gouvernement envisage d'annuler le projet de remplacement de la flotte de ferries reliant Wellington à Picton, à cause notamment de l'escalade spectaculaire des coûts engendrés. Cette annulation signifierait un retour à la case départ sans alternative, et coûtera probablement plus de 300 M NZD à l'Etat, voire potentiellement jusqu'à 500 M NZD. La nouvelle flotte de ferries devait être pourvue par une société coréenne iReX, et devait présenter une nouvelle technologie innovante : des ferries hybrides permettant de réduire de 40% les émissions de CO2 de la flotte. [RNZ](#), [RNZ](#)

La Nouvelle-Zélande lance une nouvelle série d'outils destinés à aider les petites entreprises à réduire les émissions de CO2

Afin de soutenir d'avantage la réduction des émissions de CO2 des entreprises, le ministre des petites entreprises et de l'industrie, Andrew Bayly, et le ministre du changement climatique, Simon Watts lancent une toolbox en ligne pour l'action climatique comprenant un calculateur d'émissions afin d'aider les entreprises à se fixer des objectifs et suivre les progrès accomplis. Cette toolbox comprend également des plans personnalisés et des conseils sur les mesures concrètes que les entreprises peuvent prendre. [Beehive](#)

Le gouvernement australien finance quatre nouveaux projets de protection d'espèces en danger

De nouvelles subventions du "Saving Native Species (Recovery Coordination Action)" ont été attribuées à 4 organisations qui recevront un financement sur deux ans pour coordonner des actions de protection de plusieurs espèces menacées. Le gouvernement accorde : 746 669 AUD à la Zoo and Aquarium Association (ZAA) pour la protection des perruches à ventre orange, 253 000 AUD au Ministère des Ressources Naturelles et de l'Environnement de Tasmanie pour la protection du chat marsupial moucheté et de l'écrevisse d'eau douce, plus de 1,6 M AUD à Birdlife Australia pour la réhabilitation d'oiseaux rares, et 200 000 AUD à l'Australian Network for Plant Conservation pour coordonner les efforts visant à protéger les espèces menacées par l'austropuccinia, une maladie fongique qui touche notamment la goyave australienne. [DCCEEW](#)

L'Australie met à jour sa stratégie nationale sur les véhicules électriques (VE)

Depuis la publication de la stratégie en avril 2023, le paysage des véhicules électriques en Australie s'est transformé à un rythme sans précédent. L'augmentation de la disponibilité et de l'accessibilité des modèles de VE a fait que l'adoption des VE et l'infrastructure de recharge en Australie ont presque doublé au cours de l'année dernière. L'objectif de la stratégie est d'accroître l'adoption des véhicules électriques (VE) afin de réduire les émissions. Un examen complet et approfondi de la stratégie est prévu en 2026. [DCCEEW](#)

Glencore maintiendra finalement son exploitation du charbon

Glencore restera propriétaire des mines du NSW, consolidant ainsi sa position de plus grand producteur australien de charbon thermique destiné à la production d'électricité. L'entreprise maintiendra également la possession de certaines mines dans le Queensland, telles que Hail Creek, qui exportent du charbon à coke utilisé dans la fabrication de l'acier. L'opinion des actionnaires sur la question a "évolué" au cours de l'année écoulée : une nette majorité se prononçant désormais en faveur du maintien de l'exploitation du charbon, la section la plus lucrative de l'entreprise avec un bénéfice avant intérêts et impôts de 751 M USD. [AFR](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici
[LinkedIn du SER de Canberra](#)
[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE
Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)